
     

 

 

 
                                   

 

「新たな気持ちで」 

副校長 齋藤 裕美 

  

記録的な猛暑がやっと過ぎ去り、すがすがしい天候の中で、授業を行うことができるようにな

りました。今は運動会の練習に一生懸命に取り組んでいる様子が校庭から伝わってきます。 

「○○の秋」の一つに「スポーツの秋」がありますが、今年は、季節に関わらず、ずっとスポ

ーツの話題が世の中をにぎわせています。3 月には WBC で侍ジャパンが優勝、8 月下旬にはバ

スケットボールワールドカップでオリンピック出場権を獲得、今はラグビーワールドカップの真

っ最中です。私自身も観戦のため、夜更かししたり早起きしたりで、眠い目をこする毎日です。

最近では、スポーツや選手のすばらしさに魅了され、突然、熱烈な応援を始める人を「にわかフ

ァン」というようです。にわかであろうが昔からであろうが、全力で頑張っている選手たちの並々

ならぬ努力に対して敬意を表し、心の底から応援することは本当に素晴らしく、楽しいことだと

思います。 

学校でも、6 年生の連合運動会が 9 月 26 日に開催されました。暑い中での練習をよく頑張り、

当日の朝には全校児童に応援集会で励まされ、本番では 6 年生みんなが精一杯の力を出して立派

な成績を修めました。 

さて、前期のまとめの時期を迎え、終業式の日には、児童が楽しみにしている成績表「あゆみ」

が担任から渡されます。緊張の中でスタートした新学年。新しい友達と仲良く遊んだり、時には

けんかをしたりしながら社会性を伸ばした子もいます。新しい学習をする中で、「わかった！」

という経験を重ね、どんどん学習意欲を増していった子もいれば、なかなか学習に身の入らない

まま半年を終える子もいます。数々の行事の中で、一生忘れられない貴重な経験をした子もいま

す。そんな一人一人の学校での様子を、保護者の皆様に伝えるためにお渡しするのが「あゆみ」

です。 

終業式の日に持って帰ってきた「あゆみ」をご家庭でどのように活用されるかによってその価

値は大きく変わってきます。「あゆみ」を家族で見て、お子さんの頑張りや成長を大いに褒め、

自信を深める機会としてください。また、これから乗り越えるべき課題や取り組んでほしい目標

を担任が記述していますので、それを話題にして、改めて意欲をもたせる機会としてください。

そして、新たな気持ちで後期のスタートを切りましょう。 

 

 

９月２５日に通学路安全点検を行いました。通学路の危険個所について、学校、区、警察で 

点検し、交差点の信号の点滅時間と「とまれ」などの道路表示について今後検討することに 

なりました。 

その後、学校・地域・警察連携会議も行いました。不審者が子どもに声をかけるのは、公園や 

道路が一番多いこと、犯罪のターゲットとなるのは子どもが一人でいる時が圧倒的に多く、 

３人以上の時はほとんど被害にあわないということを教えてもらいました。 

安全な生活の仕方を改めて考える機会となりました。 
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１０月の予定

日 曜 児童の活動 学校・ＰＴＡ・地域等 梅一

キッズ

1 日 都民の日（足立区民の日）

2 月 １～６年

3 火 ２～６年

4 水 委員会⑤　EA訪問
１年

４～６年

5 木
１～３年

５・６年

6 金 終業式（４時間授業　給食なし）　 グリーンプロジェクト(全学年）１４：００～
１～４年

６年

7 土

8 日

9 月 スポーツの日

10 火 始業式（給食あり）　学校公開始　挨拶運動（2年） ２～６年

11 水 安全指導　４時間授業　EA訪問
１年

４～６年

12 木 挨拶運動（２年） 学校説明会　１０：５０～
１～３年

５・６年

13 金 運動会前日準備（５・６年）　4時間授業（１～４年）　挨拶運動（２年） ×

14 土 90周年記念運動会（お弁当）　学校公開終 ×

15 日

16 月 振替休業日

17 火 月曜時間割 ２～６年

18 水 華道教室⑥
１年

４～６年

19 木
１～３年

５・６年

20 金 芸術鑑賞教室（全学年）　EA訪問
１～４年

６年

21 土

22 日

23 月 教育実習（～11/17） １～６年

24 火 放課後補習１５：３０～１６：００ ２～６年

25 水 クラブ⑤　避難訓練　EA訪問
１年

４～６年

26 木 側わん検診（5年）
１～３年

５・６年

27 金
１～４年

６年

28 土

29 日

30 月 １～６年

31 火 ２～６年



 

学力向上をめざした取り組み 
研究主任        

 

今年度は「自らすすんで問題解決しようとする児童・生徒の育成」というテーマを設定し、第

十中学校、島根小学校と連携し教師の授業力の向上を目指して研究に取り組んでいます。本校は、

７月５日（水）に研究授業を行い、他の２校の先生方に授業を参観していただき、指導の工夫や

授業の展開などを学びました。「自らすすんで学ぶ」という意欲面で、本校児童は課題が見られ

ます。「楽しい」「もっと知りたい」と思える授業を行い、児童の学力向上に繋げられるよう励ん

でいきます。 

また、昨年度から導入された AI ドリルを効果的に活用し、朝の活動や授業内、家庭学習での

活用など、児童の実態に合わせて繰り返し取り組んでいます。 

今年度も児童の学力の定着・向上を目指し、教師も共に学んで参ります。 

 

敬老給食について 
保健給食委員会      

 
９月１９日(火)に４年ぶりに敬老給食を行いました。敬老給食は、日頃からお世話になってい

る地域の方々と一緒に給食をいただく行事です。今年度は、1年生児童の祖父母と開かれた学校

づくり協議会の方をお招きし、１３名の方に参加いただきました。 

当日は、敬老の日にちなんだ「まごはやさしい給食」を 1年生と参加者の皆様で美味しくいた

だきました。また給食後のふれあいお楽しみ会では、にらめっこや、手遊び、じゃんけん列車な

ど１年生の考えた遊びを楽しみました。心のこもった歌のプレゼントもあり、一年生も参加者も

笑顔あふれる時間を過ごすことができました。 

これからも子供たちの健やかな成長のために、保護者の皆様、地域の皆様と協力し、給食の時

間を中心とした食育をより充実していきたいと考えています。引き続きご協力お願いいたします。 

 

 

金管バンドについて 
 音楽専科         

 
日頃より、金管バンドの活動についてご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。 

金管バンドは、年間を通して月・水・金曜日に朝練習を行っています。現在は運動会や音楽会

での演奏に向けて、個人練習やパート練習、合奏を中心に練習をしています。４月から楽器を始

めた子供たちも演奏できる曲が増え、一生懸命練習に取り組む様子が見られます。 

昨年度からようやく例年通りの練習ができるようになった子供たちと音楽を楽しめる日々に

大きな喜びを感じています。日々の練習では、上手くいかないこともありますが、６年生を中心

として異学年交流をし教え合う中で、少しずつ努力が「音」になって表れています。 

運動会や音楽会では、子供たちが日頃の成果を発揮し、保護者の皆様や地域の皆様に届くこと

を願っています。子供たちが自信をもって堂々と演奏できるように、今後も指導に励んで参りま

す。 

 

 

 

 

 

 

               １０月の生活目標 

自分の役目をやりとげましょう。 



輝く栄光の９０周年式典に！ 

                

 

 

 

 

 

 

                      

       ９０周年記念キャラクター「梅一タロウ」 

 

生活指導部より 
      

 

 

 
 

創立９０周年について 
 

 

校内周年実行委員長      

９０周年記念式典まで、いよいよ６４日となりました。校内では   

各部会長が中心となり、子ども宇宙プロジェクト、航空写真、記念  

集会、周年キャラクター決定！と多くのイベントを実施してきま 

した。９０周年という節目に巡り合わせた慶びをかみしめ、また梅 

一小のもとに巡り合わせた人と人との「縁(えにし)」を大切にして、 

当日は輝く栄光の式典にしていきたいと思っています。 

 

 

梅一小 教育活動 アルバム 
敬老給食（１年）         着衣泳（６年） 

 

 

 

                      
 

 
 

 

集会（全学年）          イルージョン鑑賞（全学年） 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          生活指導部        

 ９月は、１年生があいさつ運動を担当し、「おはようございます」と、元気いっぱいの

挨拶を響かせてくれました。 

 一方、夏休み明けは、不安な気持ちで登校する児童も少なくありません。児童には全

校朝会で伝えましたが、保護者の皆様におかれましてもお子様が登校をしぶっていたり、

元気がなかったり、何か不安を抱えている場合は、些細なことでも結構ですので、担任

や学年主任、スクールカウンセラーなどに相談していただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 


